



MARZO/2 DE 2021 | TERCERA EDICIÓN

BOLETÍN

Comité Local de Hermosillo

UNIVERSIDAD DE SONORA

ASOCIACIÓN NACIONAL DE ESTUDIANTES DE ECONOMÍA A.C

INDICADORES

INFLACIÓN	3.76
TIIE	4.2850
CETES	4.05
TASA OBJETIVO	4.00
USD/MXN	\$21.2575
CAD/MXN	\$16.9463
EUR/MXN	\$25.4175

Fuente: Banco de México



«PARTICIPACIÓN LABORAL FEMENINA RETROCEDIÓ UNA DÉCADA»

Según un informe especial de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) sobre la «autonomía económica de las mujeres en la recuperación sostenible y con igualdad en el marco de la pandemia», el covid-19 impactó negativamente en la ocupación y en las condiciones laborales de las mujeres en América Latina y el Caribe.

Se registró una tasa de participación laboral de las mujeres situada en 46% en 2020, mientras que la de los hombres en 69% (en 2019 alcanzaron un 52% y un 73.6%, respectivamente). Se calcula que la tasa de desocupación de las mujeres llegó al 12% el año pasado, porcentaje que se eleva al 22.2% si se asume la misma tasa de participación laboral de las mujeres de 2019. En 2020, precisan en el estudio, se registró una contundente salida de mujeres de la fuerza laboral, quienes, por tener que atender las demandas de cuidados en sus hogares, no retomaron la búsqueda de empleo.

La caída del producto interno bruto (PIB) regional (-7.7% en 2020) y el impacto de la crisis en el empleo están afectando negativamente los ingresos de los hogares, además, se estima que alrededor de 118 millones de mujeres latinoamericanas se encontrarían en situación de pobreza, 23 millones más que en 2019.

Asimismo, un 73.2% de las personas empleadas en el sector de la salud son mujeres, quienes han tenido que enfrentar una serie de condiciones de trabajo extremas, que se suman al contexto regional en el que persiste la discriminación salarial, pues los ingresos laborales de las mujeres son un 23.7% inferiores a los de los hombres.

Fuente: Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal)



Comité Local de Hermosillo

UNIVERSIDAD DE SONORA

ASOCIACIÓN NACIONAL DE ESTUDIANTES DE ECONOMÍA A.C

DESTACADO

«La tasa de participación de las mujeres se contrajo 4.34 puntos porcentuales ; frente a la de 2.8 que observaron los hombres, entre enero de 2020 y enero de 2021»



EFFECTOS DE LA PANDEMIA EN EL EMPLEO Y LOS INGRESOS DE LAS MUJERES: MÉXICO

Con base a estimaciones de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) se observa un escenario negativo en la participación laboral de la población femenina. Lo anterior como consecuencia del impacto económico del virus de covid-19.

Solo en nuestro país se registró una tasa de desocupación femenina de 4.69% (enero 2021). A detalle, la tasa de participación de las mujeres en la fuerza laboral en México perdió 4.34 puntos porcentuales entre enero de 2020 y enero de 2021 – 44.86% a 40.53% – una caída mayor con respecto a la baja en la tasa masculina que fue de 2.85 puntos – 76.19% a 73.35% –, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Indicando una reducción de los niveles de ocupación de las mujeres; al inicio de la pandemia la tasa de desocupación era de 2.71%, fluctuando entre 3% a 5%, alcanzando su valor máximo al pasado julio 2020 al 6.34%.

Asimismo, una caída del PIB del 8.5% en México y un aumento del desempleo, tuvo un efecto negativo sobre los ingresos de los hogares. Al considerar la figura de la mujer en el hogar, menciona la secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena, “el trabajo doméstico remunerado ha sido de los más afectados por la pandemia ya que generó una pérdida de empleo”. Lo que supone un aumento en la carga hacia la mujer ya que ahora tienen que hacer muchas más tareas que antes: “se ha exacerbado la carga de cuidados para las mujeres que previo al covid-19, dedicaban tres veces más del tiempo que los hombres en tareas de cuidado no remunerado”.